

Autorenbeitragserklärung | **Author Contribution Statement**

für Publikationen in Mitautorenschaft, die für Dissertationen am Promotionszentrum Angewandte Informatik verwendet werden sollen (§ 10 Abs. 1 Satz 5-7 und Abs. 2 Fachpromotionsordnung PZAI) | for co-authored publications to be used for dissertations at the Doctoral Research Center for Applied Computer Science (Section 10.1 sentences 5–7, and Section 10.2 of the “Fachpromotionsordnung” of the PZAI)

Das Formular dient dem Nachweis über die Urheberschaft an den einzelnen Teilen von für eine publikationsbasierte Dissertation verwendeten Publikationen in Mitautorenschaft bzw. von Vorveröffentlichungen von einer monografischen Dissertation, die in Mitautorenschaft erstellt wurden.

Das Formular ist für jede Publikation in Mitautorenschaft separat auszufüllen.

Im Falle von Publikationen mit Autorenbeitragserklärung („author contribution statement“), aus der der Eigenanteil der Autorinnen und/oder Autoren eindeutig hervorgeht, kann auf dieses Formular verzichtet werden.

Im Falle der Unmöglichkeit oder Verweigerung beteiligter Autorinnen und Autoren, eine Beitragserklärung abzugeben, kann der Promotionsausschuss auf Antrag der Erstbetreuerin oder des Erstbetreuers die vorliegenden Erklärungen anderer beteiligter Autorinnen und Autoren als ausreichend erklären.

This form is used to provide evidence of authorship for the individual parts of co-authored publications used in a publication-based doctoral thesis, or of co-authored pre-publications of a monographic doctoral thesis.

The form must be completed separately for each co-authored publication.

If a publication includes an author contribution statement that clearly identifies the individual contributions of the authors, this form may be omitted.

If the co-authors are unable or refuse to submit a contribution statement, the doctoral committee may, at the request of the first supervisor, deem the existing statements from other co-authors to be sufficient.

1. Publikation | **Publication**

Namen aller Autorinnen und Autoren, Erscheinungsjahr, Titel der Publikation, Erscheinungsort (z.B. Zeitschrift und Heftnummer), Seitenzahlen bzw. Anzahl der Seiten, DOI/URL. | Names of all authors, year of publication, title of the publication, place of publication (e.g. journal and issue number), page numbers or total number of pages, DOI/URL.

2. Hauptautorenschaft¹ | Lead authorship

- ☐ Die folgende Person ist die Hauptautorin bzw. der Hauptautor der Publikation. | The following person is the lead author of the publication.

- ☐ Folgende Personen teilen sich die Hauptautorenschaft mit: | The following people share the role of lead author:

3. Eigenanteile der Autorinnen und/oder Autoren | Contributions of the authors

Bitte geben Sie Ihren Eigenanteil zu der Publikation gemäß der [Contributor Role Taxonomy](#) (CRediT) an. Ergänzen Sie jeweils, ob Sie hauptsächlich für die Rolle zuständig waren („lead“), gleichberechtigt mit einer anderen Person („equal“) oder unterstützend („supporting“). | Please specify your contribution to the publication in accordance with the [Contributor Role Taxonomy](#) (CRediT). Please indicate in each case whether you were primarily responsible for the role (‘lead’), shared responsibility equally with another person (‘equal’) or provided support (‘supporting’).

Name Autorin bzw. Autor Name of the author	Eigenanteile Contributions

¹ Eine Hauptautorenschaft liegt vor, wenn entweder die Kandidatin oder der Kandidat Erstgenannte oder Erstgenannter der Liste der Autorinnen und/oder Autoren der Veröffentlichung ist oder sich mehrere zuvorderst genannte Autorinnen und/oder Autoren die Hauptautorenschaft in einer offiziellen Bestätigung teilen (§ 10 Abs. 1 Satz 8 FPromO PZAI). | Lead authorship is established if either the candidate is the first-named author on the list of authors of the publication, or if several first-named authors share lead authorship as confirmed in an official statement (Section 10.1 sentence 8, FPromO PZAI).

Name Autorin bzw. Autor Name of the author	Eigenanteile Contributions

Name Autorin bzw. Autor Name of the author	Eigenanteile Contributions

4. Bestätigungen der Autorinnen und/oder Autoren | Confirmation of the authors

Als Autorin bzw. Autor bestätige ich die oben genannte Erklärung zu den Eigenanteilen und der Hauptautorenschaft. | As an author, I confirm the above declaration regarding the contributions and the lead authorship.

☐ Ich stimme der Verwendung dieser Publikation als Bestandteil der Dissertation von folgender Person bzw. folgenden Personen zu: | I consent to the use of this publication as part of the doctoral thesis of the following person or persons:

[illegible]